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令和６年度 佐久市総合計画審議会第１部会（第１回） 議事録 

日時：令和６年７月３日（水） 

午後２時～３時 

場所：佐久市役所 ７０１会議室 

 

【出席者】髙橋部会長、大工原副部会長、坂本委員、澤田委員、池田委員、 

佐藤委員、大井委員 

【事務局】木内企画課長、安井企画調整係長、井出（吉）主任、小林主任、 

久保田主事 

 

○協議事項等 

次第 

１ 開会 

 ・部会長挨拶 

 ・欠席委員報告（坂江委員、柳澤委員） 

２ 議事 

（１）第２期佐久市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進行管理について 

質疑、意見 

事務局 

 

 

 

部会長 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

①総合戦略の概要について説明 

②基本目標１「選ばれる暮らしやすさを更に高める、佐久市に

おける『まち』の創生」について説明 

 

 基本目標１について、質問、意見等あるか。 

 

デマンドタクシーの停留所を増やす予定はあるか。 

利用される方にアンケートを取って、こうしてほしい等の意見

を受け取ったらいいと思う。 

 

停留所等の廃止・新設の見直しは、常に意見を頂く中でやらせ

ていただいているが、デマンドワゴンの台数も限られているため

全ての要望に応えられているわけではなく、御意見を頂く中で今

後必要に応じて改良していくことになるかと思う。 

  

デマンドの乗り継ぎをすると、追加で２００円かかることがチ

ャレンジ教室に通うこどもを持つ家庭の負担が増えそうで心配

である。経済的に不安を抱える方のため、すぐに解決できないか
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事務局 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

もしれないが、そういう意見もあるということを承知しておいて

いただきたい。 

 

そういった意見を頂いたということで担当課に伝えさせてい

ただく。 

 

保育園で避難訓練を実施しているという話を聞いたが、小さい

うちから防災等に関する意識を持たせることは大事な取組だと

思う。 

 

コロナをきっかけに数値が下がってしまっているのは、やらな

い方が楽だと感じてしまっているのではないか。 

コロナ前に中心となっていた人たちが高齢化する中で、何かあ

ったときは心配だと感じるので、今できることの中で皆が安全意

識を高められたらいいと感じる。 

 

１０年くらい前に市から依頼されて区の防災マップを作った。 

当時は皆が協力するという雰囲気だったが、今年区民総会で同

じ話が出たときに個人情報の取扱いが不安とか、保管場所はどこ

かなどといった意見が出て区長が困っていた。 

 

近所で去年あの人いたけど今年はいないよね、とか最近あの家

の子供見ないよねとなって、最近どうですかと聞くとプライバシ

ーなので答えられないと言われてしまう。 

行政側から区の方で把握してくださいと言われるが、難しいと

ころもある。 

 

先ほどの説明で社会増となっているとのことだが、これからそ

ういうことが如実に現れてくるのではないか。 

 

市に入ってくるのは他県から来ているのか、それとも県内他市

町村から来ているのか。 

 

首都圏一都三県からの流入がかなり多く、また、県内からの移

動が多い。それ以外の道府県からは、ちらほらという感じである。 
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委員 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

部会長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

区の単位でという話になると、区費は徴収されている、アパー

トに住んでいても徴収されている一方で、広報や回覧は来ない。

区で何か催物があったみたいだけど回覧が来ないから知らなか

った。保育園や小学校で知っていた子と知らなかった子がいる、

といった話を聞く。 

市の方で各区にここまではこうしてくださいというような共

通の伝達事項を示してもらえないか。 

 

区長会へ依頼事項等を頂くが、区費をどうするかというのは区

ごとに異なっている。難しい部分ではある。 

 

 自主防災組織というのはやはり区長さんがまとめておかない

と動きが取れない。新しい人もどんどん参加してもらえる区の組

織作りをしておく必要があると考える。 

 

１２ページのところにそれぞれの地区でと記載があるが、図書

館はこの中には入らないか。 

 

この総合戦略というのは、人口減少対策に特化した計画になっ

ており、今後審議していただく総合計画の後期基本計画の中には

入っている。 

 

「デジタル田園都市国家構想交付金事業」について説明 

  

交付金事業について、質問、意見等はあるか。 

 

実績の４項目あるが、マイナンバーカードの交付率が目安値６

０％のところ実績値７７％、市民アンケートによる佐久市が住み

やすいと回答する方が７９％のところ７７％はよくわかるが、各

種証明書のオンライン申請で目安が１１％で実績３１％、高度情

報通信ネットワーク目安値１９％で実績２６％は、目安として低

く感じるが、これはどこを目安としているのか。 

 

当初の予想から大きく上回る部分があれば、事業実施前にはど

れだけ見込まれるのかという見積りが難しかったというところ。 
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委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

事務局 

マイナンバーカードの実績７７％というのは、市民の７７％が

プラスチックのカードを持っているということか。 

 

そのとおりである。 

 

そもそもの話だが、この市民アンケートはどのようにとってい

て、回答率はどのくらいなのか。 

 

１，０００名を対象に実施し、５０％ほどの回答率である。 

 

デマンドタクシーは全車動いているのか。 

 

全車動いていると聞いている。 

 

利用して便利さをわかっている人は、運転手と仲良くなるくら

い利用している。 

 

７０歳を過ぎたら登録するようにするなどしていけばよい。 

 

それで分母が増えれば、利用しやすくなり、サービスの向上に

つながると思う。 

 

御意見として生活環境課に提案させていただく。 

 

（２）その他 

部会長 

 

事務局 

 

 

 

部会長 

（２）その他について、事務局から何かあるか。 

 

次回の開催は、７月２６日（金）午前１０時から、佐久市役所

本庁舎７階７０１会議室となり、第１章 教育・文化・生涯学習

分野に係る審議を行う予定。資料については後日配布 

 

全体を通して何かあるか。 

ないようなので、以上で本日の全ての審議を終了とする。 

 

 

３ 閉会 


